

DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

AÑO XII

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios a precios convencionales,

Tarragona Domingo 22 de Abril 1906

DIRECTOR: D. RAFAEL CANELLAS
Redacción: RAMBLA DE CASTELAR, 29, BAJOS
Administración: CALLE FORTUNY, 4, IMPRENTA

NÚM. 3440

Cura primaveral de la sangre
FERRO-QUINA-BISLERI
Reconstituyente poderoso.

Tónico eficaz Aperitivo higiénico

Es un tónico límpido por estar preparado directamente con las tres cortezas de quina y no con extractos; de color aromático, sabor agradable, bien tolerado por los estómagos más delicados y perfectamente asimilable.

Da apetito, sangre y vigor.

De venta en todas las buenas

Farmacias y Drogelerías

DEPOSITO: A. Rolando, Bajada S. Miguel, 1
BARCELONA



El terremoto en California

Las oficinas de Correos y Telégrafos que había en San Francisco, han sido trasladadas a Oakland.

Desde esta estación se transmiten gratis todos los telegramas que tienen por objeto tranquilizar a las familias de los habitantes de San Francisco.

La calma no se ha restablecido todavía.

Todos los servicios se hacen con muchas deficiencias pues todo está desorganizado.

En las oficinas que tienen relación con el público, reina la mayor confusión porque es imposible atender a todos.

El ministro de Comercio ha tardado treinta y seis horas en tener noticias de su familia.

Comienza a sentirse el hambre y la sed. Los soldados reparten agua con muchas parsimonia para que no falte la indispensable hasta que lleguen remesas que se han pedido a los pueblos vecinos.

No ha sido sólo en la América del Norte donde se han sentido los efectos del terremoto de California, sino que en Europa mismo no obstante la gran distancia, se han sentido también.

Un telegrama de Florencia dice que a la misma hora en que se producía la catástrofe de California, se sintió en aquella ciudad un ligero temblor de tierra.

En Berlín también se sintió una fuerte sacudida a las dos y veintiséis minutos de la tarde del mismo día.

En Nápoles un viento huracanado levantó densísimas nubes de ceniza en toda la región devastada.

La atmósfera era asfixiante. Ha habido un soldado muerto por falta de aire respirable.

Un telegrama de Nueva York, refiriéndose a los sucesos de San Francisco, dice que la estación balnearia *Terminal Island*, situada a veinte millas de aquella ciudad, ha sido también destruida por el terremoto.

Un despacho de Milwaukee, Estado de Michigan, dice que se han sentido allí los efectos de un fenómeno sísmico matando a un minero y hiriendo a varios, que trabajaban a 1.600 metros de profundidad.

Ha sido desmentida la noticia de la muerte del tenor Caruso.

Este y su compañía lograron salvarse, aban-

donando el hotel á la primera sacudida que se sintió.

Se ignora donde fueron á parar. El hotel se hundió á la tercera.

Los bomberos hacen titánicos esfuerzos para atajar el incendio.

La avenida Central está ardiendo toda.

El Hotel Scarminne, donde se hallaba instalada una Compañía de Seguros, está en ruinas.

Faltan datos precisos para fijar el número exacto de víctimas.

Sabese hasta ahora que los muertos pasan de 5,000 solamente en San Francisco.

El número de heridos es incalculable.

Entre las obras de arte perdidas figuran cuadros de Murillo y Rembrandt, valorados algunos en 6,000 dollars.

Desde hoy se distribuirán seis millones de galones de agua y 50.000 panes.

Los habitantes en general, no se desorientan, haciendo cálculos para reconstruir la ciudad.

Las compañías de ferrocarriles han establecido servicio gratuito para transportar fugitivos.

El jefe de bomberos ha dicho que antes de dos días San Francisco sólo será un montón de ruinas, pues no quedará una sola casa en pie.

Se teme que las llamas prendan en los astilleros, en los cuales se construyen tres cruceros.

Un telegrama de París dice que en la Embajada yanqui se ha recibido un telegrama del presidente de los Estados Unidos agradeciendo el pésame que le envió el Gobierno francés, y diciendo que la catástrofe de San Francisco es una desgracia nacional, pues queda toda la ciudad destruida.

Otro telegrama de Nueva York dice que el geólogo Haques ha dicho que la catástrofe se debe a un enfriamiento de las capas de la tierra.

El mayor Wdik niega que sea debida a una erupción volcánica, sino que es un verdadero terremoto.

Afirmó que no serán estas últimas sacudidas que se experimenten.

El sabio Hodals ha declarado que toda la costa del Pacífico está en peligro de hundirse.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Ayer constituyose el Tribunal con los señores Otto, Lardiec y Musté para ver y fallar una causa por disparo contra José Margalef.

El hecho acaeció en la noche 24 de Abril del año último en el pueblo de Amposta y en la taberna denominada del «Solá».

Entró José Jornet y dijo al Margalef que saliera a la calle. Así lo hizo el interpelado agrediendo acto seguido. El Jornet manifiesta que Margalef le hizo un disparo.

El fiscal Sr. Musté después de oír a los testigos retira la acusación por no haberse probado que se hubiera hecho el tal disparo y cuanto a las lesiones pide que pase la causa al Juzgado municipal para el juicio de faltas.

El defensor Sr. Olesa se muestra conforme.

* *

Señalamientos para la proxima semana

Dia 23—Causa procedente del Juzgado de Tarragona, delito, hurto, con J. B., abogado Sr. Casagualda, procurador Sr. Salvador.

Dia 23.—Id id Tortosa, id fraude, id. A. S. id Bau, id Peñarrubia.

Dia 23.—Id id id, id atentado id R. D. id señor Musté id Sr. Castellarnau.

Dia 24.—Id id Tarragona, id atentado y lesiones, id R. A. y otros, id Sr. Gelada, id señor Forn.

Dia 24.—Id id Tortosa, id hurto, id A. R. id Sr. Gasanovas, id Sr. Planas.

Dia 24.—id id id, id injurias id J. B. Acusador privado Sr. Musté procurador Sr. Montguí, abogados Sres Guasch y Salvado.

Dia 25.—Id Gandesa, id hurto, id J. S. abogado Casagualda, procurador Sr. Alfonso.

Dia 25.—Id id Montblanch, id lesiones, id J. C. y otro, id Batlle id Forn.

Dia 25.—Id Tortosa, id hurto, id P. M. y dos mas, id. Sr. Morera id. Sr. Montguí.

Dia 26.—Id id id, id, daños, id Sr. Morera id Sr. Peñarrubia,

Dia 26.—Id id id, id hurto, id M. R. id señor Gelada, id Sr. Elias.

Dia 27.—Id id Tarragona, id injurias, id D. F. acusador privado Sr. Gelada y Peñarrubia, defensa Sres Albafull y Domenech.

Dia 27.—Id Tortosa, id desacato, id F. P. Abogado Sr. Morera procurador Sr. Montguí.

Dia 27.—Id id Falset, id lesiones, id J. L. id Miró, id Ruiz.

Dia 30.—Id id Tortosa, id injurias, id P. B. Sres. Gelada, Lloret y Martí y Bau y Peñarrubia.

Dia 30.—Id id Montblanch, id lesiones, id A. F. abogado Valls y procurador Sr. Planas.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Hoy, conforme adelantábamos en nuestra anterior número, llegará a esta ciudad el Excmo. Sr. Conde de Romanones, ministro de la Gobernación.

Pocas horas permanecerá entre nosotros el señor Conde de Romanones, por tener precisamente de regresar a la Corte.

No veamos hoy en el señor conde al político, veamos en él al hombre que se halla al frente de uno de los más importantes ministros de la Nación y al hombre público esperamos que los hijos de Tarragona recibirán cordialmente dispensándole la acogida que el pueblo catalán otorga siempre a sus hijos, agrandada por la representación que ostenta el señor conde de Romanones.

Antes de terminar el presente sueldo, se complace la Relación del DIARIO DEL COMERCIO en saludar afectuosamente al señor ministro de la Gobernación rogándole al propio tiempo que de su estancia en Tarragona podamos guardar grato recuerdo, al tener la satisfacción de ver satisfechas algunas de las aspiraciones de nuestra querida ciudad.

Durante todo el dia de ayer celebraron varias conferencias con el señor Gobernador Civil, el señor Presidente de la Diputación y el señor Alcalde, tratando de la venida a esta ciudad del señor Conde de Romanones, Ministro de la Gobernación.

silla de postas de Villefort y aunque no creía que se hallase tan próxima la primera aldea, se imaginó que allí debía hallarse algún parador para relevo de caballerías.

En efecto; a algunos pasos de allí, comenzaron a oscilar a poco algunas luces que se trasladaban con frecuencia de un punto a otro, así como también se divisaba otra mayor que permanecía fija y que sin duda alguna era una hoguera.

Casi envuelto en la oscuridad de la noche comenzaron nuestros viajeros el descenso de la suave pendiente que formaba en aquel entonces la carretera.

Cuando mas se aproximaban a la silla de postas, mas animaba el coronel a su asistente con objeto de poder llegar cuanto antes al sitio donde seguramente debía hallarse su idolatrada Magdalena.

Por fin llegaron a un punto en que atravesaba la carretera un camino vecinal y por el cual debía de haber penetrado necesariamente la silla de postas a juzgar por la situación en que se encontraba.

Como que la noche era sumamente oscura acordaron nuestros viajeros el apearse y echarlo al brazo lasbridas de sus caballos llegaron junto a la silla de postas al cabo de breves instantes.

Un frío extremo experimentaron el co-

— 59 —
— 96 —

susto recibido, hizo presente al coronel que aun no tenía motivos suficientes para desesperarse de tal forma ya que lo mas probable era que la familia del baron aun existiese y que solo la hubiesen secuestrado.

Añadiendo que juzgaba conveniente el indagar cuanto antes hacia que punto se habían retirado los bandidos ya que no muy lejos de allí y en medio del silencio reinante, se oía un apagado murmullo de voces precisamente hacia donde se veía la hoguera.

Comprendiendo Jorge que quizás su asistente no fuese del todo desencaminado así como también el que si Magdalena y su familia se hallaban en poder de los bandidos, necesitaban su auxilio a la mayor brevedad posible, guardóse cuidadosamente en su escarcela el pañuelo y ocultaron ambos todo lo posible sus caballerías.

Con las armas preparadas y dispuestas a arrasar cualquier peligro por grande que se les presentase, comenzaron a dirigirse poco menos que arrastrándose a través de los espesos enramajes en dirección a la cima de aquella pequeña loma donde pocos minutos antes habían visto oscilar la llama de la hoguera, invisible para ellos en esos momentos. Aquel momento a causa de una elevación muy pronunciada del terreno.

Después de no grandes esfuerzos y no poca cautela con objeto de no ser sorprendidos *fraganti* y cuando llevaban ya ganados poco

en su breve estancia en nuestra ciudad: Llegará a las doce, adelantándose probablemente a la hora de costumbre. En la estación será recibido por las Comisiones civiles y militares y las entidades todas de la población, tributándole los honores que le corresponden una compañía con bandera y música.

Inmediatamente se formará la comitiva que se dirigirá al palacio de la Diputación provincial en el que el Ayuntamiento habrá dispuesto en uno de sus salones un almuerzo como de quince a veinte cubiertos al que asistirán, con el señor ministro y su séquito, las principales autoridades.

Como la permanencia del señor ministro en esta ciudad ha de ser tan breve, a la una y media en punto se celebrará la recepción en la Diputación provincial a la que se invita por conducto de la prensa a las Corporaciones y entidades que han sido invitadas al recibimiento.

Acto seguido S. E. visitará el Museo provincial no quedándose tiempo, con seguridad, para admirar las bellezas de la Catedral.

Después pasará a la Casa de Beneficencia, visitará las murallas ciclopéas, dirigiéndose luego al paseo de Pi y Margall para mostrarle desde allí la situación y condiciones de la prisión afflictiva, establecimiento cuya desaparición es una necesidad sentida por el pueblo de Tarragona y que ha de ser patentizada ante el señor ministro para que interponga su valiosa cooperación a dichos fines.

Por último visitará el Ateneo Tarragonense de la Clase Obrera, encaminándose luego a la estación para proseguir su viaje a Reus a las 3'50.

Copiamos de *Heraldo de Tarragona*:

Anteanoche reunieronse en una de las salas del club ciclista «El pedal» varios aficionados a la caza, con el intento de formar una sociedad que se titulará «La perdiguera», que la par que contribuirá a que se respete coño es debido el período de veda cortando los muchos abusos que en esta época vienen cometiendo, influyó ligeramente a despertar la afición entre los muchos cazadores de esta capital, a cuyo efecto proyectan celebrar en época oportuna expediciones cinegéticas para lo cual se practican gestiones cerca del término de Catllar amojando éstos en forma que previene la ley.

Dejamos de publicar el sueldo en que daba cuenta del estado del tiempo. Cuando cesado las lluvias, entonces daremos la adable noticia de haber recibido el nuevo valor que irradió el astro Rey.

pro, ampliada con los concejales Sres. March y Guasch y con el concurso de la prensa de la capital se viene reuniendo semanalmente, preparando los trabajos preliminares, adquiriendo datos y contestando a cuantas personas han hecho proposiciones para presentar algún festejo que llame la atención pública, durante las fiestas que se celebrarán en Septiembre en honor de Santa Tecla.

Hace pocos días que dicha comisión visitó al Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo al objeto de que preste su valioso concurso a fin de dar mayor explendor a las fiestas y nuestro bondadoso Prelado acogió favorablemente la petición formulada por el secretario de la comisión de fiestas Sr. Ruiz, pudiendo adelantar a nuestros lectores que la procesión resultará solemnísima y digna de una capital que tanto amor profesa a su patrona proto mártir Santa Tecla.

También se ha avistado la comisión con el presidente del Capítulo Sr. Corominas y este señor ha ofrecido también su mas decidido apoyo, creyéndose que los señores capitulares acordarán la iluminación de la fachada de nuestra Basílica, que tan sorprendente y fantástico aspecto produce.

El general gobernador militar Sr. Torreblanca y los señores coronel de Almansa y Luchana prestaron también su mas decidida cooperación y como esta resulta valiosísima, es mas que probable que se organizará una monumental retreta, como digno remate a las suntuosas fiestas.

Otros muchos números podríamos citar, pero como todos ellos se hallan aun en embrion, dejamos su enumeración para mas adelante, pues no queremos descubrir el secreto del *sumario*.

Siempre que en Tarragona se habían celebrado grandes fiestas, adolecían de un mal de origen, la precipitación con que se confeccionaba el programa, por accordarse su celebración de estas, con pocos días de antelación. Este mal, ha desaparecido, por fortuna, la comisión de fiestas ha empezado sus trabajos con seis meses de antelación y estos repercutirán ostensiblemente en Septiembre, resultando los festejos dignos de admiración de los forasteros que nos visiten.

Y que la comisión no piensa dormirse sobre los laureles, lo prueba las visitas que hará en la próxima semana, solicitando el concurso de entidades, que como la Junta de Obras del Puerto pueden contribuir al explendor de las fiestas.

Algun individuo de la comisión pasará también a Barcelona para... aquí no podemos manifestar el objeto de su viaje por que penetraríamos ya en el secreto del *sumario* y no estamos autorizados para ello.

Antes de terminar las presentes líneas, nos hemos de permitir hacer un llamamiento al comercio y sociedades de recreo, para que

coadyuven con todos sus esfuerzos a que las fiestas resulten grandiosas, y como nunca se hayan hecho en Tarragona.

¡Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

En la capilla de los Hermanos Carmelitas de la enseñanza tendrá lugar hoy la tierna ceremonia de recibir por vez primera la Comunión Eucarística algunos de sus alumnos, celebrándose con tal motivo los siguientes cultos:

A las siete y media de la mañana habrá misa de comunión con plática que dirá el Rdo. Dr. D. José Brú, oficial de la Curia Eclesiástica.

A las cinco y media de la tarde se dará principio a una modesta función consistente en Trisagio Mariano cantado, sermón a cargo del referido orador sagrado, finalizándose con la renovación de los votos hechos en el santo Bautismo y canto de la Salve.

Apesar de haberse reunido número suficiente de señores Diputados, ayer no celebró sesión la Diputación provincial.

Hoy saldrá de la Iglesia Catedral el Viático General, asistiendo al mismo, además de algunos seminaristas los gastadores, cornetas y tambores del Regimiento de Luchana.

Anoche y ante numerosa concurrencia dió una conferencia pública, organizada por la junta de Extensión Universitaria, el catedrático D. Rafael Montes, disertando sobre el tema «El Renacimiento».

El acto tuvo lugar en el salón de espectáculos del Ateneo Tarragonense de la Clase Obrera.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y graseosa.

En la acreditada Fonda Nacional se celebró ayer un banquete en honor del nuevo general de brigada D. Enrique Crespo, con motivo de su ascenso al generalato y organizado por los jefes y oficiales de la guarnición.

Todas las misas que de seis a diez de la mañana se celebrarán el lunes próximo en la parroquia iglesia de San Juan Bautista serán aplicadas en sufragio del alma del que fué nuestro apreciable amigo y paisano don Ramón Corbella y Guinovart.

Por el rector de la Universidad de Barcelona se han expedido los títulos de Bachiller a favor de D. José Roig, D. Alejandro Bou y D. Justo Celma del Instituto de esta capital.

La hora en que terminó el ensayo general del «Orfeón tarragonés» nos deja únicamente tiempo para poder decir á nuestros lectores que la opinión que del mismo formó la selecta y numerosa concurrencia que asistió anoche á nuestro teatro Principal no pudo ser mas favorable, siendo muchos los aplausos que recibieron los orfeonistas y su director Sr. Gols.

En nuestro próximo número nos ocuparemos mas extensamente de dicho «Orfeón».

Accediendo a las peticiones de muchos socios, la Junta de gobierno de la simpática sociedad «Centre Català», ha organizado un gran baile extraordinario para esta noche, el cual será amenizado por nutrida orquesta, dirigida por el maestro Sr. Gols.

El próximo jueves se pondrá en escena una escogida función por la compañía Rius-Estan, cantándose en los intermedios por la primera triple Sra. Sala los rondós de «Lucía» y «Campanone». Dados los antecedentes de que viene precedida esta novel artista, aseguramos para el «Centre» un nuevo triunfo, que bien se lo merece una Junta que no repara en medios para proporcionar buenos ratos de solaz y diversión a sus consocios.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

La brillante banda del regimiento de Almansa amenizará hoy el paseo de la rambla de San Juan, de doce á una y media de lo tarde, interpretando el siguiente programa:

1. El rey del valor, pasodoble.
2. Les Frances, overture.
3. Moros y cristianos, fantasía.
4. El trebol, gavota.

Se han colocado ya en todas las esquinas de nuestras calles grandes tiras anunciando el debut para la noche del 26 de los corrientes, de la compañía cómico-dramática que dirige el Sr. Reig y de la cual forma parte la aplaudida actriz, tan querida de nuestro público, Sra. Enriqueta Palma.

Abrirán únicamente un abono para diez funciones, que no dudamos se contarán por otros tantos llenos.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para mañana los libramientos de pagos siguientes:

D. Buenaventura Mortés, 1.000 pesetas.
Sr. Jefe de Telégrafos, 250-00.
Sr. Habilitado de Carabineros, 28.146'62.

El señor Azobispo de esta Archidiócesis conforme con los deseos de Su Santidad, ha establecido en la iglesia de este Seminario Pontificio, la Cofradía de la Doctrina Cristiana y ha criado la Junta Diocesana de la misma nombrando Presidente al M. I. Dr. Juan Corominas, Arcipreste de esta Catedral Metropolitana. Delegado de S. E. I., y vocales á la misma, Dr. D. Isidro Gomá, Director de esta Universidad Pontificia, Párrocos respectivamente de la Santísima Trinidad y de San Juan Bautista de la presente D. Antonio Vidal, Superior de los PP. Jesuitas D. José Font, Superior de los PP. del Inmaculado Corazón de María, de las residencias de esta capital y don Ramón Piñol, Beniciado.

El FERRO QUINA-BISLERI vence las anemias.

Con asistencia de las Autoridades de la localidad, el próximo jueves y hora de las diez, se celebrarán en esta Iglesia Catedral solemnes funerales, en su fragio del alma del Excmo. Sr. D. Francisco Romero Robledo, que en paz descanse.

Anteayer registraron los microscismógrafos del Observatorio del Ebro un temblor muy lejado de bastante importancia. Empezó á las 11 h. 25 m. y acabó á 16 h. El tiempo transcurrido entre las primeras y segundas oscilaciones muy grande; de suerte que el centro separe aún más lejos que el registrado el 31 de Enero, y que desfogó en la América central. En días pasados se han registrado otros pequeños movimientos que pueden tener relación con las erupciones del Vesubio. Los fenómenos de este, parecen probar que existe en realidad íntima conexión entre la actividad del sol y de nuestro planeta.

— 94 —
El coronel serenóse algun tanto y no dudando de que aquello sería una fechoría de la partida de «Le bon marché» se puso inmediatamente sobre aviso.

Lo que más le extrañaba y haciale concebir los mas extravagantes pensamientos, era el no hallar a su Magdalena ni a ninguno de los de su familia en aquel lugar. Una lisonjera esperanza cruzaba por su mente, imaginándose que quizás fatigada por el prolongado viaje, habriase detenido la familia del barón mas tiempo en Villefort, siendo tal motivo la causa por la que no se hallaba en la silla de postas.

Dispuesto no obstante a averiguar todo hasta el fin, comenzó un escrupuloso registro lo mismo en la parte de afuera que en la del carroaje.

No resultó del todo inutil tal gestión por quanto a los pies de uno de los cadáveres de aquellas criaturas, halló un pañuelo de finísima batista en el que, apesar de las manchas de sangre y polvo mezcladas, podia distinguirse en una de sus esquinas, las iniciales M. B. enlazadas sobre las cuales se veía bordada la corona de barón.

La desesperación que, ante aquel hallazgo, se apoderó del coronel, fué grande e imposible de relatar.

Durante largo tiempo permaneció besándolo y llorando como un niño.

El asistente, que iba reponiendo bastante del

— 95 —



LA SEÑORA

D.^A MARIA ANGLES Y TARRAGÓ

VIUDA DE D. RAMÓN BERGADA

Falleció el dia 2 de Abril de 1906 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(R. I. P.)

Sus afligidos ahijada, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y relacionados á quienes por olvido involuntario haya dejado de invitarseles particularmente, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir á los funerales que en sufragio del alma de la finada se celebrarán el próximo martes 24 del actual, á las diez y media, en la parroquial iglesia de San Francisco, por lo que recibirán especial favor.

Tarragona 22 Abril 1906.

Circula con insistencia el rumor de que la sociedad del monopolio de las cerillas va á subir los precios de las cajas ordinarias y de lujo.

Se dice que las de cinco céntimos costarán ocho, y quince las de diez.

De confirmarse los rumores, seguramente que el clamoroso será general y tal vez dé resultado negativo, para la compañía monopolizadora.

El río Ebro descendió ayer un metro cincuenta centímetros, habiendo iniciado ésta mañana, nuevo aumento en sus aguas.

Continua el temporal de lluvias en nuestra zona y si estas persisten en la cuenca del Segre, es de temer que vayan alcanzando mayor altura las aguas de aquel río.

Ha sido nombrado administrador del Penal de esta ciudad D. Benito Nieves.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combate la oesidad.

VARIEDADES

Fabulilla de actualidad

Un dia, en un gallinero revoltoso y vocinglero, varios pollos, en ausencia del gallo, una conferencia celebraron, y el primero que de la palabra usó de este modo se expresó:

—Señores: Esto es un lio de padre y muy señor mio, y no es tolerable, no.

Ya sabéis lo que hay que hacer: es necesario imponer una seria disciplina para que ni una gallina falte nunca a su deber.

—¡Bravo!

—¡Superior!

—Viva el pollo redentor! los demás pollos gritaron y una ovación tributaron al elocuente orador.

Después expuso ligero cada pollo su sincero deseo y su noble afán, quedó acordado el plan de arreglo del gallinero.

—Esta bien, perfectamente— dijo un pollo más prudente— vuestro propósito alabo;

mas para llevarle a cabo veo un grave inconveniente.

—Un inconveniente?

—Pero grave?

—De primera
¿Cuál?
—Pues que el gallo está afuera, y como es el amo aquí, se hará lo que el gallo quiera.

**
Trascendentales cuestiones trataron graves varones, y se arregló todo; pero y si ahora dice que nones el sultán del gallinero.

JOSE RODAO.

DIARIOS OFICIALES

BOLETIN OFICIAL

Dirección General de Obras públicas.—Se autoriza la construcción de una galería en el barranco de Lillas, de la mina de San Isidro, hasta 20 000 metros aguas abajo de la presa propiedad de los Sres. Don Ramón Cabré y Cire. D. Francisco Toldrá, D. Venerando Solanellas y D. Antonio Domenech.

Cuerpo nacional de Ingenieros de minas.—Relación de las operaciones facultativas que practicará el personal de este Distrito en las fechas que también se expresan.

Ayuntamientos.—Los de Barberá, Benifallet, Montblío de Tarragona, e Irlas anuncian servicios.

Providencias judiciales.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—S. Sotero.
SANTOS DE MAÑANA.—S. Jorge.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en el altar mayor de San Francisco.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Termina en la iglesia del Pio Hospital. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de tres y 3/4 á siete y 1/2 se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

CRÓNICA OFICIAL

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer
NACIDOS.—Josefa Soler Boada.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Alfonso Simó Martorell con Manuela Sanchez Ferré; Agustín Pedro Pascual con Cinta Simó Llambrich.

—

Telégrafo y teléfono

Madrid, 21.

La Conferencia de Algeciras

El Gobierno ha dicho que antes del dia 30 se celebrará un Consejo de ministros para cumplimentar algunos de los acuerdos de la Conferencia de Algeciras.

Los reyes de Inglaterra

Un telegrama de Malta dice que los reyes de Inglaterra se disponen á regresar a Londres.

El príncipe de Gales irá a Madrid, para representar al rey Eduardo en la boda de Don Alfonso.

Fiestas en Murcia

Comunican de Murcia que las fiestas del Coso Blanco han resultado brillantísimas.

Han concurrido trece carrozas y cinco coches, muy adornados con mucho gusto artístico.

Los festejos terminaron con un baile en el teatro, que estuvo unimáximo.

Diligencia volcada

La diligencia que hace el servicio de Béjar á Ávila, sufrió un tremendo vuelco en el término de Merllana, resultando el coche destrozado y los viajeros heridos algunos gravemente.

Sólo un viajero salió ileso.

La boda del rey

Un telegrama de Tánger dice que el gobernador de Tetuán ha sido designado por el sultán para que lo represente en la boda del rey Don Alfonso.

Le acompañarán el secretario del Maghzen y un notable de Tánger.

Otro telegrama de Berlín dice que el emperador Guillermo ha encargado al príncipe Alberto de Prusia que le represente en la ceremonia del casamiento.

Según dice Conwes el rey Don Alfonso y la princesa Victoria han plantado un árbol como recuerdo de la visita del monarca español á aquella localidad.

Ríos desbordados

Comunican de Calatayud que se han desbordado los ríos Jalón y Jiloca, causando grandes destrozos en los campos, especialmente el segundo.

Las poblaciones de Tortuera y Andra-

de están inundadas á causa del desbordamiento de los ríos.

El tren ascendente número 15, llegó á Calatayud con seis hora de retraso, por estar interrumpida la linea en el kilómetro 31.

Agitación carlista

Nuevamente vuelve á hablarse en los círculos políticos de agitación carlista en Cataluña.

En los Centros oficiales se desmienten estos rumores.

Consejo de ministros aplazada

Moret se proponía reunir el Consejo de ministros hoy por la tarde, pero ha desistido en vista de que no podría asistir el duque de Almodóvar, no obstante nallarse muy mejorado de la dolencia que le aqueja.

El convenio con Suiza

Telegrafian de Berna que el Consejo federal ha nombrado ya los delegados para comenzar las negociaciones comerciales entre España y Suiza.

Abanderamiento de buques

Los ministros de Marina y Hacienda han conferenciado con Moret para tratar de la negativa del Gobierno de la República de Honduras al abanderamiento de los buques españoles.

El Gobierno se ocupará de este asunto en el primer Consejo que celebre.

Probablemente se acordará rebajar el abanderamiento de dichos buques.

La reforma se llevará á las Cortes, por negarse el ministro de Hacienda á hacerla por decreto.

Los Courrieres

Según noticias de Courrieres, siguen extrayéndose cadáveres del fondo de las minas.

Cuatro de los obreros exploradores han sido atacados de asfixia, habiendo fallecido uno.

La revolución de Lisboa

Comunican de Lisboa que el crucero «Vasco de Gama» atracó en la madrugada de ayer en el muelle, desembarcando 138 tripulantes.

Estos fueron conducidos por ferrocarril á una fortaleza, en donde cumplirán la condena que les ha impuesto el Consejo de guerra á que han sido sometidos.

Desde el embarcadero hasta la estación del ferrocarril, fueron custodiados por un regimiento de infantería y otro de caballería.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

